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Практически ночью те-
перь уже студенты-перво-
курсники вернулись в свои
комнаты, уставшие, но
такие счастливые

“
”Уже сегодня многие выпуск-

ники школ остановили свой выбор
на ПГНИУ и готовы присоединиться
к многотысячной студенческой бра-
тии крупнейшего на Урале универ-
ситета”

“
По-моему, голубой цвет одежды им очень идет. Ре-

бята были забавными, по степени игры на сцене они
никому не уступали, их театральные возможности удив-
ляли, а в каких-то местах даже восхищали!”
“

Открывала показ сек-
ретарь посольства Респуб-
лики Словения в России ”
“

Философско-
социологиче-
ский факультет
выбрал страну
пришельцев. А
если быть точ-
нее,  то мы
были эвками  с
планеты Экс-
тарсис 

“

”



Субъектив №3N2

1 сентября – День знаний в ПГНИУ. Встреча первокурсников ФСФ. Квест для первокурсников.

3 сентября – Встреча делегации оргкомитета Универсиады.

7 сентября - Первое в этом учебном году заседание старостата.

9 – 11 сентября - Выездная школа актива для студентов ПГНИУ.

9 сентября - Посвящение первокурсников в студенты философско-социологического факультета (часть 1).

14 сентября - Концерт для первокурсников «Это – МЫ!».

20 – 21 сентября - Встреча первокурсников с ректором ПГНИУ.

21 – 25 сентября - Выездной фестиваль творческого актива студентов ПГНИУ.

25 сентября – Межвузовский туристический слет.

26 – 30 сентября – Физкультурно-спортивная акция «Универ-зарядка».

1 - 2 октября - Посвящение первокурсников в студенты философско-социологического факультета (часть 2).

3 октября – Киновызов: Девочки. ВУЗ-Флаэртиана.

4 октября – Соревнования по спортивному ориентированию на территории ПГУ.

6 октября – Ярмарка вакансий рабочих мест.

6 октября – Киновызов: Волчата. ВУЗ-Флаэртиана.

11 - 14 октября – Киновызов: Дни словенского кино.

14 октября – Празднование 95-летия нашего университета! «Ночь в университете».

15 октября - КВН первокурсников.

17 октября - Встреча Министра природных ресурсов и экологии Российской Федерации Юрия Петровича
Трутнева со студентами, преподавателями и сотрудниками ПГНИУ.

24 - 27 октября - Университетская театральная неделя.

27 октября – Выступление философско-социологического факультета в рамках «Университетской театраль-
ной недели».

27 – 28 октября - Международная конференция молодых ученых «Человек в мире. Мир в человеке: актуаль-
ные проблемы философии, социологии, политологии и психологии».

24 октября - Философский дискуссионный клуб «Мусаелян против...». Тема диспута: «Россия на выборах».

30 октября - Общеуниверситетский туристический слет.

8-11 ноября - Фестиваль первокурсников "Первая Весна".

15 ноября - Гала-концерт фестиваля "Первая Весна".

События. Сентябрь - октябрь 2011



Субъектив №3N 3

ИГН

Анастасия Дубовцева:
«Почему «ИГН»? Потому что это моё. Тем более наш
город начал культурно развиваться, а потому и  мы
не должны отставать. Я очень рада, что поступила
сюда, мне очень интересно учиться. У нас прекрас-
ный преподавательский состав, интересные пред-
меты. Так здорово, что в одном месте собралось
столько талантливых людей. Очень бы хотелось,
чтобы в следующем году поступило больше людей.
Хочется, чтобы люди осознали: искусство надо раз-
вивать».

Елена Зейналова:
«Мне кажется, что выбранная мною специальность
будет актуальна в ближайшем будущем, особенно
в Перми, ведь у нас ведется активная культурная
политика. Также меня привлекает тот перечень
профессий, которыми я смогу овладеть. Широкий
спектр возможностей, вот что меня заинтересо-
вало». 

Кирилл Норкин:
«Я пришел сюда потому, что решил выбрать место
по душе. Выбрал спонтанно, в последний день, изу-
чив предметный план. Хоть и поступил опромет-
чиво, но ни в коем разе не жалею о своем выборе».

Роман Зинштейн:
«Я решил выбрать эту специальность, потому что
она сочетает в себе три моих любимых направле-
ния: философию, психологию, а также искусства и
культуры. Здорово, что в ПГНИУ появилась такая
специальность, которая рассматривает культурные
аспекты на более глубоком уровне, нежели другие
высшие учебные заведения города Перми».

Анастасия Кондрашова:
«О новой специальности узнала совершенно слу-
чайно. Зашла «Вконтакт», увидела у подруги ссылку
с подписью: «Если бы я поступала в этом году, то
пошла бы на это направление»…  Один щелчок
мыши, и вот я здесь. Забавно, правда? На самом
деле я давно кручусь в сфере арт-бизнеса, так что
опыт уже есть. Амбиции всегда при мне. Не хватает
только образования, за ним я и пришла сюда».

ОРМ

Юля Пономарёва:
«Об этой специальности я узнала на сайте ПГУ. Там было
написано: «Если вы лидер по натуре и хотите помогать
окружающим…».  Я подумала, что это про меня, и ре-
шила подать заявление. Поступила и очень этому рада.
Учиться мне очень интересно: нравятся дисциплины,
преподаватели и сам университет. Я давно мечтала
здесь оказаться».

Сабина Турабова:
«Нам хорошо прорекламировали эту специальность,
сказали, что мы первые в этой сфере в Перми и что у
нас будет отличное трудоустройство,  ведь это направ-
ление было открыто благодаря инициативе Мини-
стерства культуры, молодежной политики и массовых
коммуникаций Пермского края. И раз мы первый
набор, то наверняка  будем работать в этой сфере».

Иван Руднев:
«Я поступил в этом году и ни о чем не жалею, мне всё
нравится. Мне очень повезло с коллективом: все такие
веселые и жизнерадостные, целеустремленные. Я вы-
брал эту специальность потому, что считаю её перспек-
тивной. Она новая, интересная, и я много жду от неё».

Аконова Ксения:
«Выбрала спонтанно, в последний день. Изначально
серьёзно увлекалась дизайном, хотела даже ехать в Ека-
теринбург, но планы изменились. Я подала документы
на ОРМ, хотя мало имела представления о том, чем буду
заниматься. Специальность интересная, позволяет раз-
носторонне развиваться, в большинстве своем осно-
вана на общении, а мне это нравится. Мне кажется, что
это образование даст широкие перспективы, ведь мо-
лодежь будет всегда, и проблемы у неё будут всегда, а
это значит, что я всегда смогу найти себе работу».

Кристина Змеева:
«Поступить сюда мне посоветовала администрация
моего родного города Соликамска,  где я была актив-
ным участником всех городских мероприятий. По-
этому, как только открылась специальность, я приехала
сюда, подала документы, поступила.  Мне многое здесь
очень нравится:  моя группа, наш куратор, декан. 
Я люблю тебя, ФСФ!»

Марина Пугина

Нас стало больше!
В этом году ФСФ может похвастаться  двумя новыми, актуальными, перспективными направлениями: «Ис-

кусства и гуманитарные науки» и «Организация работы с молодежью». Факультет растет  - мы растем вместе
с ним. Однако что же  заставляет абитуриентов идти по непроторённым дорожкам?  О чем же думали перво-
курсники, прежде чем  совершали свой выбор? 



С 11 по 14 октября на базе киноклуба
«Киновызов» состоялись Дни словенского
кино, в рамках которой были продемон-
стрированы фильмы незнакомых россий-
скому зрителю режиссеров. Фрагменты
жизни словенского народа, взятые из раз-
ных эпох, были показаны ярко и прав-
диво. В этих фильмах затрагиваются
проблемы смысла человеческого суще-
ствования. Их просмотр дает возмож-
ность каждому зрителю задуматься над их
решением.. Неделя завершилась показом
фильма «Петушиный завтрак», который
состоялся в рамках «Ночи в Универси-
тете». Открывала показ секретарь посоль-
ства Республики Словения в России
Андреа Кузман, посетившая  вместе с по-
слом Адой  Филипп-Сливник ПГНИУ в честь празднования его 95-
летия. Такая форма работы была необычной для нас, мы планируем
и в будущем организацию подобных мероприятий.

Александра Осмоловская

Субъектив №3N4

В этом году на философско-социологическом фа-
культете появилось основное направление – «Органи-
зация работы с молодежью». Выбрав именно эту
профессию и попав в коллектив талантливых и ак-
тивных студентов, я получила не только кучу пози-
тивных эмоций, но и обрела новых друзей.

В нашей группе собрались студенты, которые еще
до поступления в университет проявляли  творческую
инициативу в школьных и городских мероприятиях.
Каждый из нас по-своему талантлив и креативен. А
этот значит, что базис к будущей профессии уже
готов.

С первых дней учебы нашей группе предложили
множество  мероприятий как университетского, так
и городского уровней: посвящение первокурсников,
КВН, Универсиада, «Ночь в университете» и участие в
других не менее увлекательных и важных для нас со-
бытий. Так же в рамках дисциплины «Экономические
основы работы с молодежью» мы посетили  бизнес-
инкубатор, который проходит во Дворце молодежи,
ознакомились с его функциями и приняли участие в
его работе.

В учебной жизни нашей группы также все насы-
щенно и интересно. С первого курса мы изучаем дис-
циплины, касающиеся будущей профессии.
Преподаватели вводят нас в молодежную политику,
сами мы выявляем проблемы современной молодежи
в разных странах и ищем их решение. Впереди нас
ждет первая учебно-ознакомительная практика, кото-
рая предполагает работу и участие в городских моло-
дежных проектах. Так же у студентов ОРМ имеется
возможность создать и реализовать собственный про-
ект уже на первом курсе. В этом им помогут препода-
ватели и сотрудники университета.

Организация работы с молодежью – это не только
развлекательная и интересная жизнь, но и дружелюб-
ная компания, активные и коммуникабельные люди,
с которыми жизнь станет еще ярче. Прошло всего 2
месяца, а я уже нашла настоящих друзей, с которыми
никогда не будет скучно, которые всегда помогут и
поддержат. Приходите к нам на ОРМ! С нами не соску-
чишься!

Юлия Олянишина

Студенческая
жизнь без 
наркотиков

В сентябре гостями философско-
социологического факультета
были сотрудники оперативно-ро-
зыскной части уголовного розыска
(по противодействию незаконному
обороту наркотиков) ГУ МВД РФ по
Пермскому краю. Проведенная
встреча была посвящена проблеме
предупреждения употребления и
незаконного распространения нар-
котических средств и психотроп-
ных веществ в студенческой среде.
Семинар вызвал со стороны студен-
тов факультета интерес и желание
обсуждать данную проблему, ак-
тивно участвовать в правовом диа-
логе и продолжать занимать
активную «антинаркотическую»
жизненную позицию!

Зарипова Л.З.

Киновызов:
Дни словенского
кино

По нехоженым тропам



Осенним субботним утром, шлёпая каплями,  дождь
заливал город. Только этот каприз от «небесной кан-
целярии» не смог помешать первокурсникам и их ку-
раторам провести вторую часть посвящения в
студенты ФСФ, которая прошла в нескольких кило-
метрах от города, на базе «Огонёк».

В один миг пустующий «Огонёк» оживился шумом
и гамом. Эту суматоху прервала команда: «Собраться
в “квадрате”!» Нужно было узнать о расписании на
день, а также  разделиться на три группы, которые в
дальнейшем должны стать единой и дружной коман-
дой. После нескольких минут знакомства каждый
коллектив должен был представить название, девиз
и карту с обозначением самых важных мест на базе. 

Программа посвящения началась с представления
команд. Первыми презентовали себя VatMАNы: их
флаг удивил всех, а девиз, наверно, запомнился каж-
дому: «I am not superman, I am VatMEN». Следующими
выступали «Бодрые студенты», которые выделились
оригинальностью своей карты с обозначением глав-
ных мест на базе, а третья - «Викинги» - порадовала
всех своими законами, которые гласили, что здесь
царит матриархат.

Через несколько минут началось одно из самых ин-
тересных и главных мероприятий посвящения - верё-
вочный курс. Команды должны были показать,
насколько они смогли сплотиться, чтобы всей коман-
дой пройти каждое испытание. Незабываемый заряд
энергии получили не только первокурсники, но и их
кураторы.

Незаметно наступило время обеда. Повара тоже по-
трудились на славу, приготовив вкуснейшие блюда.

Вернувшись в корпус, старшие товарищи разучили
с первокурсниками гимн ФСФ, а после этого все вме-
сте пели песни под гитару.     

Между тем, день клонился к вечеру. Казалось бы,
что всё уже закончилось, но был ещё один сюрприз –
«Ночной дозор». Команды должны были отыскать на
территории базы коды, которые привели бы их к за-
ветному призу. Но и в этом испытании  особенно це-
нились сплочённость и единодушие всего
коллектива. Ни дождь, ни холод, ни усталость не по-
мешали первокурсникам найти все коды, однако по-
бедитель был только один.

Практически ночью теперь уже студенты-перво-
курсники вернулись в свои комнаты уставшие, но
такие счастливые. И за эту радость стоит поблагода-
рить СтудАктив ФСФ и зам. декана по внеучебной ра-
боте Л.З. Зарипову, а также кураторов: С.В.
Вайнштейна, Н.А. Стрелкова. Этот день ребята ни-
когда не забудут!

Вероника Сабурова

Субъектив №3N 5

Первокурсники вместе со старшими товарищами 
разучивают гимн ФСФ

Презентация команд

“Паутина” - один из этапов веревочного курса

Посвящены!



Субъектив №3N6

КВН первокурсников - одно из традиционных мероприятий ПГУ, про-
ходящее уже много лет.

15 октября в студенческом дворце культуры «Academia» нашего уни-
верситета прошел концерт, где студенты выступали со всевозможными
шутками и боролись за призовые места.

Зал был переполнен, но люди продолжали заходить и занимать стоя-
чие места. Народ был в предвкушении, стоял гул, все ждали появления
ведущего… И вот он, долгожданный момент, свершился. На сцену вы-
ходит молодой человек и начинает КВН.

Ребята историко-политологического факультета радовали зрителей.
Выступление было великолепным! Шутки, сценки - все это смешило
зрителей до слез.

Участники  очень волновались, ведь им пришлось нелегко:
«КВН – это, безусловно, труд. Прогон номеров, репетиции с утра до
вечера – конечно, это очень большие нагрузки. Бывало и такое, что хо-
телось все бросить и уйти. Но потом задаешь себе вопрос: «А чем же я
буду жить, как не этим?» И ответа не находишь. Какой бы не была эта
усталость, она приятная. И тем более, всегда можешь
получить поддержку от ребят», - говорит участница и
студентка ФСФ Юлия Олянишина. 

Гости, пришедшие на концерт, поддерживали свои
команды, как могли: кто–то пришел с плакатами, кто-
то выкрикивал речевки - этим зрители вселяли участ-
никам уверенность в победе.

Тяжело ли соперничать с другими факультетами? На
этот вопрос ответила Юлия Ларионова, участница и
победительница КВН первокурсников: «Ну как сказать,
мы изначально были настроены на победу, настроены
зажечь на сцене! Так и вышло, мы отлично повесели-
лись, а победа - это приятная неожиданность».

Отличилась так же
команда философско-со-
циологичского факультета,
изначально они удивили
своим выходом. По-моему,
голубой цвет одежды им
очень идет. Ребята были за-
бавными, по степени игры
на сцене они никому не
уступали, их театральные
возможности удивляли, а в
каких-то местах даже вос-
хищали!

Все факультеты высту-
пили достойно, но выиг-
рала команда
историко-политологиче-
ского факультета. А вот я
думаю, что победила
дружба.

Анастасия Дубовцева

Восемнадцать тридцать
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Как долго все ждали 14 октября, и вот этот день на-
стал и пролетел как пьеса. И неважно,  длинная она
или нет, а важно, хорошо ли она сыграна? А сыграна
она  восхитительно!

14 октября всё началось с парада факультетов. Ни-
какой дождь не помешал нам  поздравить любимый
университет с юбилеем. Флаги двенадцати факульте-
тов взвились в честь девяносто пятилетия универси-
тета.

Продолжение парада плавно перешло в ярмарку «на
Заимке». В этом году каждому факультету нужно было
выбрать свою страну и, в соответствии с ней, органи-
зовать свою площадку. Философско-социологический
факультет выбрал страну пришельцев. А если быть
точнее,  то мы были эвками  с планеты Экстарсис.
Продавали инопланетные «товары», пели инопланет-
ные песни. Было весело!

В 17.00 закипел проект «Ночь в университете».
«Ночевали» и праздновали день рождение ПГНИУ пре-
подаватели, студенты, сотрудники, выпускники и
гости. Множество площадок  разместилось по всей
территории студгородка.

ФСФ «ночевал» не менее бурно. Знаменитый «Укроп»
Катя Попова с другом-«Кексом» Юрой Губиным за-
жигали всех своим позитивным настроением. А
сколько желающих было запечатлеть себя рядом с
университетскими звездами на фото!

Второкурсники, Нургалиева Юля и Мелкомукова
Марина совместно с географом Ксюшей Лазаревой
организовали самое романтическое шоу «Давай поже-
нимся», в котором каждый принц нашел свою прин-
цессу. Спасибо всем ребятам за участие! Нам было
очень приятно, что за эти три часа в ваших глазах за-
горелись искорки, а мы, в свою очередь, помогли сде-
лать так, чтобы в вашей жизни (пусть даже на таком
раннем этапе) прозвучали заветные слова: «Давай по-
женимся!».

Около 60-ти площадок разместились по всей терри-
тории студгородка. Во время акции любой желающий
мог научиться снимать фризлайт, танцевать бачату,
шотландские танцы, разгадать тайны ночного уни-
верситета в различных квестах и попробовать «зелья
химиков», сходить на киносеанс, испробовать ориги-
нальные университетские блюда, а также протести-
ровать студенческие блюда, зарегистрировать брак со
своей второй половинкой, потанцевать перед вось-
мым корпусом и поздравить университет на мегадис-
котеке. Каждый мог найти занятие по душе. О самых
запоминающихся моментах «Ночи» со мной подели-
лись студенты университета.

Марина Мелкомукова, филосфско-социологический
факультет:
«Самое запоминающееся для меня, конечно, это пло-
щадка «Давай поженимся». Неожиданно нашу пло-
щадку посетило много людей, многие хотели
участвовать, несмотря на то, что участники были на-
браны заранее. Было приятно! Атмосфера на пло-
щадке была очень веселой! Жаль, что организаторы и
волонтеры не успели побывать на других площадках.

Желаю ПГНИУ выхода на еще больший мировой
уровень и внедрения инноваций!»

Диана Аракелян, географический факультет:
«Фейерверк был незабываемым! Желаю университету
процветания и много-много денег!»

Николай Сивов, экономический факультет:
«Самым запоминающимся был, конечно же, фейер-
верк! На втором месте – «пожелания» в первом кор-
пусе и «Аквариум». А для нашего любимого
Университета я пожелаю всегда оставаться таким же
открытым для разного рода мероприятий! А также хо-
телось бы вертолетную площадку. Мне кажется,
только её и не хватает - всё остальное уже есть!»

Евгения Шилова, философско-социологический фа-
культет:
«Фейерверк!!! Понравилась дискотека, интересным
был фильм «Пермское звучание». Советую всем по-
смотреть! Университету желаю трудолюбивых студен-
тов, а им, в свою очередь, успешной учебы!»

Да, действительно, 14 октября во всем университете
царила атмосфера единства: единого коллектива и
единого университета. Было незабываемым наше по-
здравление университета с днем рождения под бур-
ные овации, музыку и праздничный фейерверк! В
такие моменты  по коже невольно бегут мурашки и
на душе становится так тепло. Каждый из четырна-
дцати тысяч студентов должен гордиться тем, что он
– студент первого на Урале университета! В такие мо-
менты невольно задумываешься о том, что ты - некая
связующая нить между прошлым и будущим. Именно
Ты и именно сейчас несешь за собой  гордое звание
студента Пермского государственного национального
исследовательского университета. С праздником, лю-
бимый университет!

Юлия Нургалиева

Первый на Урале: единый коллектив, единый Университет
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Если театр начинается с вешалки, то вуз - со «Дня
открытых дверей». Именно после этого события боль-
шинство абитуриентов принимают окончательное
решение: поступать или нет в выбранное учебное за-
ведение.

Вот именно такое событие состоялось 9 октября
2011 года в стенах ПГНИУ. Главной целью мероприя-
тия было  познакомить школьников и их родителей
с вузом, с факультетами, где, возможно, им предстоит
учиться, рассказать об обучении и поступлении, о
преимуществах вуза.
Философско-социологический факультет принял ак-
тивное участие в этом событии. Школьникам, а зав-
тра – будущим абитуриентам довелось познакомиться
с деканом нашего факультета – доктором философ-
ских наук, профессором Александром Юрьевичем
Внутских, зам. деканом по внеучебной работе Зарипо-
вой Линой Зефаровной и с другими преподавателями
ФСФ, а также пообщаться с простыми студентами
ПГНИУ. Будущие абитуриенты могли задать  интере-
сующие их вопросы. Они касались специальностей,
условий обучения, проходного балла, вступительных
испытаний, платы за обучение, количества бюджет-
ных мест, льгот при поступ-
лении, возможности
проживания в общежитии.
К тому же школьники
узнали о новых специально-
стях на ФСФ - «Организация
работы с молодежью» и «Ис-
кусства и гуманитарные
науки». Им также давалась
возможность повлиять на
проведение экзаменов по
ИГН путем анкетирования.
Треть выбрала английский
язык, остальные – творче-
скую работу. 

Судя по активности буду-
щих абитуриентов, которую
можно было наблюдать на
всех без исключения фа-
культетах, проблем с набо-
ром в университете не будет
– уже сегодня многие вы-
пускники школ остановили
свой выбор на ПГНИУ и го-
товы присоединиться к мно-
готысячной студенческой братии крупнейшего на
Урале университета, а самое главное, стать частью фи-
лософско-социологического факультета.

Поддерживает выбор сына и мама будущего сту-
дента: «Преподавательский состав ПГНИУ очень
широк. Университет собрал под одной крышей веду-

щих ученых по разным направлениям. Это значит,
что обучение ведется на самом высоком уровне.
Кроме этого, руководство вуза приглашает в универ-
ситет лучших российских и зарубежных специали-
стов, а это делает диплом ПГНИУ престижным. К тому
же перспективы студента ФСФ очень большие. По-
этому наш выбор – ПГНИУ», - говорит она.

Мероприятие День открытых дверей будет еще про-
ходить в конце этого учебного года, так что выпуск-
никам не нужно упускать свой шанс задать
волнующие их вопросы.

Елена Архиерева
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